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Tagesordnung 

 

Mehrwegsysteme in der Gatronomie 
 

 

Begründung 

 
Zur Reduzierung von Verpackungsmüll rückt auch in Meckenheim das Thema 

Mehrwegsysteme für die Gastronomie immer stärker in den Fokus, vor allem durch die 
Zunahme von To-Go- und Lieferangeboten währen der Corona-Pandemie und vor dem 
Hintergrund der gesetzlichen Verpflichtung zum Anbieten von Mehrweggeschirr ab 

2023. 
 

Die städtische Wirtschaftsförderung steht hierzu bereits im Austausch mit anderen 
Wirtschaftsförderungen im Rhein-Sieg-Kreis. Dabei zeigt sich, dass das Thema überall 
mal mehr und mal weniger intensiv aufgegriffen bzw. von außerhalb eingebracht, 

jedoch noch nirgendwo konkret angegangen wurde. In verschiedenen Kreiskommunen 
gibt es einzelne Betriebe, die bereits unterschiedliche Mehrwegsysteme nutzen, eine 

Auswertung der Erfahrungen liegt aber noch nicht vor. 
 
Eine Abfrage bei verschiedenen Meckenheimer Gastronomie- sowie Imbissbetrieben 

ergab ein im Grundsatz zustimmendes, bezüglich der Umsetzung aber noch 
skeptisches Meinungsbild, vor allem in Hinblick auf Kosten und Hygiene. 

 



Im Rahmen ihrer Recherchen zu Mehrwegsystemen in der Gastronomie ist die 

Wirtschaftsförderung der Stadt Meckenheim auf die Kampagne „Essen in Mehrweg“ 
gestoßen, welche die Einführung und Verbreitung von Mehrweglösungen in der 

Gastronomie unterstützt. Sie wird im Rahmen des Projekts „Klimaschutz is(s)t 
Mehrweg“ gemeinsam durchgeführt von LIFE e.V., BUND – Landesverband Bremen 
und ECOLOG-Institut (www.esseninmehrweg.de), gefördert durch das Bundesamt für 

Umwelt, Naturschutz und nukleare Sicherheit sowie durch die Nationale 
Klimaschutzinitiative. 

 
Die beigefügten Anlagen bieten eine ausführliche und sehr anschauliche Übersicht 
über die derzeit gängigen Mehrwegsysteme und wurden von der Kampagne „Essen in 

Mehrweg“ erarbeitet. 
 

Der Meckenheimer Verbund e.V. hat signalisiert, sich ebenfalls mit dem Thema zu 
beschäftigen. Die Wirtschaftsförderung der Stadt Meckenheim wird daher gemeinsam 
mit dem Verbund die Gastronomiebetriebe in Meckenheim über Mehrwegsysteme 

informieren. In einer Sitzung im ersten Halbjahr 2022 wird der Ausschuss erneut über 
das Thema und das weitere Vorgehen informiert. 

 
 

Meckenheim, den 08.10.2021 
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